

## Unterstützer auf einen Blick



Bundesamt  
für Migration  
und Flüchtlinge

Gefördert durch:



Bundesministerium  
des Innern, für Bau  
und Heimat

Gefördert vom:



Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen  
und Jugend

aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



UNTERSTÜTZEN SIE GEFÜCHTETE MENSCHEN.  
ÜBERNEHMEN SIE EINE PATENSCHAFT.



Bundeszentrale für  
politische Bildung



Bundesarbeitsgemeinschaft  
der Immigrantenverbände  
in Deutschland e.V.



Abonnieren Sie auch gerne unseren Newsletter, um über Neuigkeiten, Aktivitäten und Veranstaltungen der IGD informiert zu bleiben.



Iranische Gemeinde  
in Deutschland e.V.

info@iranischegemeinde.de

www.iranischegemeinde.de

+49 030 6098501-89

Iranische Gemeinde in Deutschland e.V.

Trautenastraße 5

10717 Berlin



Starke Gesellschaft durch Teilhabe

ایجاد جامعه ای نیرومند از راه مشارکت



2010 in Berlin  
gegründet



Bundesweite  
Interessenvertretung



Gremienarbeit

## Iranische Gemeinde in Deutschland e.V.

### Was ist die Iranische Gemeinde in Deutschland e.V. (IGD)?

Die IGD ist eine Interessenvertretung für alle Menschen, die sich dem iranischen Kulturkreis zugehörig fühlen. Der Verein ist unabhängig, säkular, überkonfessionell und überparteilich.

### Wann wurde die IGD gegründet?

Die IGD wurde am 27. November 2010 in Berlin gegründet.

### Was sind die Aufgaben und Ziele der IGD?

Die IGD steht im Austausch mit Iraner\*innen im gesamten Bundesgebiet. Durch den Zugang zur iranischstämmigen Community, durch vielfältige Projekte und als aktives Mitglied in zahlreichen Gremien und Arbeitsgruppen arbeitet die IGD stetig daran, den Wertedialog, die Partizipation und Chancengerechtigkeit gesamtgesellschaftlich zu befördern.

## Strukturförderung von Migrantenorganisationen

Die IGD ist eine der ersten iranischstämmigen Organisationen in Deutschland, die mit staatlichen Akteuren auf Bundesebene zusammenarbeitet. Seit Dezember 2017 wird die IGD vom Bundesamt für Migration und Flüchtlinge (BAMF) und vom Bundesministerium des Innern, für Bau und Heimat (BMI) im Rahmen einer Strukturförderung von Migrantenorganisationen unterstützt. Seit Februar 2018 verfügt die IGD über eine eigene Geschäftsstelle. Ziel dieser Förderung ist eine Professionalisierung aller Bereiche und Aktivitäten, vor allem der Flüchtlingsarbeit für Farsi- und Dari-sprachige Menschen aus dem Iran und aus Afghanistan.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages

## Aktuelle Projekte



### Patenschaftsprojekt Vitamin P

Interesse an einer Patenschaft? Dann freuen wir uns auf Sie! Wir verbinden Mentoren und Mentees unabhängig der Herkunft beim Übergang zwischen Schule und Beruf.

Gefördert vom:



Projektleiterin: Asal Kalantarian

Direktkontakt:  
asal.kalantarian@iranischegemeinde.de



### Deine Werte - Meine Werte - Unser Werte

Wir wollen miteinander statt übereinander reden. Aus diesem Grund suchen wir den offenen Wertedialog auf Augenhöhe statt einseitig Werte zu vermitteln.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



Projektleiter: Dirk Tröndle

Direktkontakt:  
dirk.troendle@iranischegemeinde.de



### Kanzler\*in der Zukunft gesucht – Integration durch politische Teilhabe und Ehrenamt

Wir verhelfen Jugendlichen und Jung-erwachsenen mit iranischem und afghanischem Migrationshintergrund zu mehr politischer Partizipation, Selbstwirksamkeit und Teilhabe.



Projektleiterin: Anne-Marie Brack

Direktkontakt:  
anne-marie.brack@iranischegemeinde.de



### Ehrenamtler\*innen mit Migrationshintergrund im Einsatz für Flüchtlinge

Seit 2015 bietet die IGD niedrigschwellige, ehrenamtliche Beratung für Geflüchtete an. Dies wurde nun im Rahmen eines Projekts und durch bundesweit eingesetzte Flüchtlingsbeauftragte mit Migrationshintergrund ausgebaut und professionalisiert.

Gefördert durch:



aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages

Projektleiterin: Rachel Clarke

Direktkontakt:  
rachel.clarke@iranischegemeinde.de



### Iranischstämmige Künstler, Literaten und Kulturschaffende als Narrativ der Berliner Migrationsgeschichte

Wir haben 3 Generationen iranischstämmiger Kunst- und Kulturschaffender im Roten Rathaus porträtiert und ausgestellt. Sie alle haben Berlins mitgeprägt. Doch die meisten sind noch heute emotional auf dem Weg in ihre neue Heimat.

Projektleiterin: Yvonne Zindel

Direktkontakt: yvonne.zindel@iranischegemeinde.de



Weitere Informationen sowie die jeweiligen Ansprechpartner\*innen bzw. Projektleiter\*innen finden Sie auf unserer Website.